
(  一  )  

會議記錄 D F S  1 / 2 0 2 0  

 

沙田區議 會  

地區設施 管理 及保安事務 委員會  

二零二零 年度第一次會議 記錄  

 

會議日期 ： 二零二零年二月六日 (星期四 )  

時   間 ： 上午十時四十七分  

地   點 ： 沙田政府合署四樓  

  沙田區議會會議室  

 

出席者  職  銜  出席時間  離席時間  

趙柱幫先生 (主席 )  區議會議員  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

陳運通先生 (副主席 )   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

程張迎先生 , M H   區議會主席  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

黃學禮先生  區議會副主席  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

陳兆陽先生  區議會議員  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

陳諾恒先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

陳珮明先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

鄭仲恒先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

鄭則文先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

張慶樺先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

周曉嵐先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

鍾禮謙先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

許立燊先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

許銳宇先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

黎梓恩先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

林港坤博士   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

李志宏先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

李世鴻先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

李永成先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

廖栢康先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

盧德明先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

勞越洲先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零三分  

雷啟榮先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  



(  二  )  

出席者  職  銜  出席時間  離席時間  

陸梓峂女士  區議會議員  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

麥梓健先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

麥潤培先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

莫錦貴先生 , B B S   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

吳錦雄先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

吳定霖女士   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

岑子杰先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

石威廉先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

冼卓嵐先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

丁仕元先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

曾  杰先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

曾素麗女士   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

衞慶祥先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

黃浩鋒先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

黃文萱女士   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

丘文俊先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

楊思健先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

葉  榮先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

容溟舟先生   ”  上午十時四十七分  上午十一時零六分  

袁俊傑先生 (秘書 )  沙田民政事務處高級行政主任 (區議會 )  

 

列席者  職  銜  

黃添培先生  沙田民政事務助理專員 ( 1 )  

黃碩熹先生  沙田民政事務助理專員 ( 2 )  

 

 

   負責人  

 選舉委員 會主席及副主席    

    

  區議會主席表示，全體 4 2 位議員都是地區設施管理及保安

事務委員會 (地保會 )的委員，並宣布進行地保會主席選舉。  

  

    

 2 .  區 議 會主 席 表示， 截 至提 名 期結束 ， 秘書 處 只收到 一 份 地

保會主席提名表格：  

  



(  三  )  

   負責人  

 候選人  

趙柱幫先生  

提名人  

岑子杰先生  

附議人  

陳諾恒先生  

程張迎先生  

 

  

 3 .  由 於 只有 一 位候選 人 ， 區 議 會主席 宣 布由 趙 柱幫 先 生 自 動

當選為新一屆地保會主席。  

  

    

 4 .  區議會主席宣布進行地保會副主席選舉。    

    

 5 .  區 議 會主 席 表示， 截 至提 名 期結束 ， 秘書 處 只收到 一 份 地

保會副主席提名表格：  

  

    

 候選人  

陳運通先生  

提名人  

陳諾恒先生  

附議人  

岑子杰先生  

黃學禮先生  

  

    

 6 .  由 於 只有 一 位候選 人 ， 區 議 會主席 宣 布由 陳 運通 先 生 自 動

當選為新一屆地保會副主席。  

  

    

 (餘下的會議議程由 地保會主席趙柱幫先生主持。 )    

    

 7 .  主 席 多謝 委 員對他 的 支持 ， 希望日 後 與委 員 通力合 作 ， 共

同為促進本區設施管理和保安事務繼續努力。  

  

    

 討論事項  

 

二零二零年委員會會議日期  

(文件 D F S  1 / 2 0 2 0 )  

  

    

 8 .  丁 仕 元先 生 詢問， 為 何增 設 有關保 安 事務 事 宜的工 作 小 組

一 事 不 被 納 入 是 次 會 議 的 議 程 。 如 這 是 因 為 今 天 會 議 時 間 不

足，他希望該事項可於下次 地保會會議上討論。  

 

 

  



(  四  )  

   負責人  

9 .  主 席 表示 ， 他同意 丁 仕元 先 生的建 議 ，並 請 秘書處 解 釋 是

次會議為何沒有討論成立地保會轄下 的工作小組。  

 

1 0 .  沙田民政事務助理專員 ( 1 )黃添培先生表示，地保會首次會

議 旨 在 討 論 需 要 優 先 處 理 的 事 宜 ， 包 括 延長區內社 區 會 堂 開放

時 間 等 各項 撥 款 。 秘 書 處備 悉 有關 意 見 ，將 與 主席 討 論 下次 會

議的議程。  

 

1 1 .  主 席 表示 ， 他歡迎 委 員就 增 設工作 小 組的 各 項細節 向 他 表

達意見，以便秘書處準備相關文件 和加快進度。  

 

1 2 .  容 溟 舟先 生 表示， 會 議將 討 論社區 會 堂延 長 開放時 間 計 劃

和 沙 田 區 議 會 鄰 里 活 動 中 心 (鄰 里 中 心 )續 約 及 租 用 安 排 ， 但 相

關 事 項 於本 年 三月 底 才 展開 ， 他認 為 理 應留 待 下次 會 議 處理 ，

以配合沙田民政事務處 (民政處 )壓縮會議時間的要求。  

 

1 3 .  民 政 處 高 級 行 政 主 任 (區 議 會 )袁 俊 傑 先 生 表 示 ， 現 時 沙 田

區 社 區 會堂 延 長開 放 時 間計 劃 的撥 款 至 本年 二 月為 止 ， 因此 有

迫切需要於二月內通過延續是項計劃的相關撥款。  

 

1 4 .  吳 錦 雄先 生 表示， 地 保會 的 會議日 期 包括 本 年十二 月 二 十

四日，他認為於聖誕假期前夕舉行會議會影響出席率。  

 

1 5 .  主 席 表示 ， 十二月 二 十四 日 為 地保 會 本年 度 最後一 次 會 議

的後備會期，並請秘書處作補充。  

 

1 6 .  袁 俊 傑先 生 表示， 參 照議 員 不欲各 委 員會 會 議日 期 過 於 相

近 的 意 見， 地 保會 本 年 最後 一 次會 議 日 期建 議 定於 十 二 月十 七

日舉行，因此後備會議的日期為十二月二十四日。  

 

1 7 .  主 席 表示 ， 如地保 會 會議 於 本年十 二 月十 七 日順利 進 行 ，

便無須於十二月二十四日舉行會議。  

 

 



(  五  )  

   負責人  

1 8 .  容 溟 舟 先 生 表 示 ， 如 沒 有 會 議 安 排 於 十 二 月 二 十 三 日 舉

行 ， 他 認為 可 將地 保 會 本年 度 最後 一 次 會議 的 後備 會 期 定於 該

天 ， 以 釋除 吳 錦雄 先 生 的憂 慮 。此 外 ， 他指 出 地保 會 下 次會 議

於 二 月 二十 七 日舉 行 ， 社區 會 堂延 長 開 放時 間 計劃 和 鄰 里中 心

續約及租用安排可押後至當天討論，並通過相關撥款。  

 

1 9 .  袁 俊 傑先 生 表示， 根 據沙 田 區議會 財 政預 算 程序 ， 沙 田 區

社區會堂延長開放時間計劃涉及的撥款超過 1 0 0 萬元，地保會

通 過 計 劃後 需 呈交 至 二 月十 三 日區 議 會 會議 審 批， 因 此 相關 文

件須於是次會議上討論。  

 

2 0 .  委員一致通過上述文件。  

  

沙田區社區會堂延長開放時間計劃  

(文件 D F S  2 / 2 0 2 0 )  

 

2 1 .  丁 仕 元先 生 表示， 秘 書處 因 應“嚴 重 新型 傳 染性病 原 體 呼

吸 系 統 病” 縮 短辦 公 時 間， 為 何區 內 的 社區 會 堂 需 延 長 開放 時

間 。 此 外， 他 欲了 解 各 個社 區 會堂 是 否 如常 開 放予 公 眾 人士 使

用，以及實施了甚麼防疫措施。  

 

2 2 .  容溟舟先生的意見綜合如下：  

 

( a )  他同 意丁 仕元 先 生的 意見 ，認 為 政府 部門 人員 可在家

工作 ，為 何社 區 會堂 仍要 延長 開 放時 間。 他認 為民政

處全 權決 定會 議 文件 的緩 急輕 重 ，沒 有聆 聽委 員的意

見；以及  

 

( b )  他認 為不 少團 體 或因 活動 出 席 人 數不 足而 取消 用場，

未必需要預留相關撥款支援社區會堂的運作。  

 

 

 

 

  



(  六  )  

   負責人  

2 3 .  麥 潤 培先 生 表示， 他 知悉 不 少團體 因 疫情 的 關係而 取 消 租

用 社 區 會堂 ， 需要 民 政 處的 支 援 ， 他 又 詢問 團 體可 否 以 此為 理

由 取 消 用 場 。 另外 ， 他 指 出 租 用社 區 會 堂 的 人 士不 多 ， 對 延長

社區會堂開放時間計劃的迫切性存疑。  

 

2 4 .  主 席 表 示 ， 沙田 區社區會 堂延長 開放時間 計劃 將 於本年 三

月至 明 年 三月 進 行， 惟 疫 情恐 怕 持續 至 本 年五 月 ，社 區 會 堂 或

需暫 停 開 放。 如 該年 度 計 劃於 完 結後 有 剩 餘撥 款 ，他 詢 問 會否

將款項撥給地保會或轄下的工作小組使用。  

 

2 5 .  黃添培先生的回應綜合如下：  

 

( a )  社區 會堂 現時 因 應新 型冠 狀病 毒 疫情 而暫 停開 放。上

述文 件旨 在預 留 撥款 ，以 維持 現 行延 長社 區會 堂開放

時間 的安 排， 涉 及的 實際 開支 將 視乎 社區 會堂 實際租

用情 況而 定。 根 據 沙 田區 議會 財 政預 算程 序， 計劃完

結後的剩餘撥款會留予地保會下的開支科使用；  

 

( b )  參考 上述 文件 有 關延 長社 區會 堂 開放 時間 使用 率的附

件資 料， 9 個 社 區會 堂的 禮堂 於 去年 的平 均使 用率約

為八成；以及  

 

( c )  如團 體於 社區 會 堂重 新開 放 後 ， 因新 型冠 狀病 毒疫情

而選 擇取 消用 場 ，他 相信 民政 處 會適 時運 用酌 情權，

豁免相關的違規罰分。  

 

2 6 .  程 張 迎先 生 表示， 沙 田區 社 區會堂 的 使用 率 十分高 ， 需 要

租 用 鄰里中心供 區 內 團 體 使 用 。 他 希 望 民 政 處 向 民 政 事 務 總署

爭取於區內興建新的社區會堂。  

 

2 7 .  主席請秘書處備悉程張迎先生的意見。  

 

2 8 .  委員一致通過上述文件。  

 



(  七  )  

   負責人  

沙田區議會鄰里活動中心續約及租用安排  

(文件 D F S  3 / 2 0 2 0 )  

 

2 9 .  黃 添 培 先 生 表 示 ， 有 關 鄰里中心續約及租用安排 的 預 留 撥

款 與 社 區會 堂 延 長開 放時 間 計劃 相同 ， 以 鄰 里中 心實 際的 租用

情況計算其實際開支。  

 

3 0 .  委員一致通過上述文件。  

 

 下次會議 日期    

    

 3 1 .  下 次 會 議 定 於 二 零 二 零 年 二 月 二 十 七 日 (星 期 四 )下 午 二 時

三十分舉行。  

  

    

 3 2 .  會議在上午十一時零六分結束。    

 

 

 

 

 

 沙田區議會秘書處  

 S T D C  1 3 / 1 5 / 3 5  V  

 

 

 

 

二零二零年二月  

 


